

COMPTE RENDU des journées des 12 et 16 juin 2024

Réunion du 12 juin à 16h

Présents

JB , EF , CG , DG , MH ,PL , JMM , PN ,LP&RP , AP , MP , AV .

Jean Marie Matthey notre président avec la probité intellectuelle qui le caractérise nous annonce sa décision de démissionner car il ne se sent plus assez en forme pour assurer cette responsabilité .

Il est décidé d'attendre l'Assemblée Générale de janvier 2025 avec appel à candidatures pour prendre de nouvelles décisions . D'ici là nous poursuivons nos activités avec Monique Puech comme vice présidente . Christophe Gagneux est désigné trésorier et Danielle Giboulet secrétaire .

MP est en train de restructurer le site et pourrait avoir besoin d'une aide extérieure financée par l'association .

Plusieurs membres émettent l'idée d'un besoin de formation sur l'accès à toute la documentation Peiresc .

L'idée d'utiliser une partie des réserves financières pour soutenir des travaux d'étudiants sur des thèmes peiresquiens reçoit un écho très favorable .

Il s'avère utile aussi de créer une adresse mail de l'association pour ne pas perdre d'éventuels contacts avec des utilisateurs extérieurs.

DG a repris contact avec l'Inguimbertaine à Carpentras . Le directeur nous propose une visite guidée de la bibliothèque-musée mais notre souhait est aussi d'avoir accès à certains documents des réserves . Une démarche en ce sens va être faite pour un déplacement en septembre ou octobre .

Grâce à Jeffrey Barash Aline a pris contact avec Anne Marie Cheny pour une collaboration dans le groupe de travail « Peiresc- D'Arcos ».

Nous accueillons un nouveau membre Philippe Largois Président du Planétarium Peiresc d'Aix en Provence . Il est conférencier , spécialiste de géologie et très engagé dans de nombreuses associations .

Un peu avant 18h nous nous rendons place Peiresc où le Maire nous accueille pour l'inauguration .

Devant le tableau de Peiresc accueillant l'éléphant à la grille du château , qu'elle a réalisé , Monique Puech raconte à un public venu nombreux les péripéties de Don Diego en 1631 .(voir la pièce jointe)

Un livre sur ce thème sera édité dans quelques mois .

Fête du Parc Naturel Régional de la Sainte Baume du 16 juin .

Très belle journée dans le Parc Peiresc qui faisait partie autrefois du jardin de Peiresc .

Accueil chaleureux de Thierry Blondeau qui réalise le Guide Sainte Baume et dont nous partageons le stand .

L'occasion de faire de nombreuses rencontres et de vendre quelques exemplaires du Dictionnaire Amical .

De son côté Christophe Gagneux a fait visiter le village à plusieurs groupes .

Visites qui permettent de faire de nombreuses références à Peiresc .

Tous ces événements sont relatés sur la page d'accueil de notre site

<http://lesamisdepeiresc.fr/>

on y trouve de nombreuses photos

Date à noter : **le mercredi 11 septembre 2024**

Début septembre un nouveau mail précisera le lieu .

Quand un éléphant vint au domaine de Nicolas-Claude Fabri de Peiresc

Trop peu reconnu en vallée du Gapeau, Nicolas-Claude Fabri de Peiresc a été honoré ce jeudi sur la petite place Peiresc au pied des murs de la majestueuse propriété qu'a occupé sa famille et où il est né le 1^{er} décembre 1580. Cet universaliste, polymathe, qui avait une connaissance approfondie de nombreux domaines allant des sciences aux arts, en passant par la philosophie, tout en étant homme de lettres, n'a cessé durant toute sa vie de s'intéresser passionnément à de nombreux sujets, jusqu'à être surnommé le « Prince des curieux ».

La place Peiresc aménagée

Hommage lui a donc été rendu mercredi par les membres de l'association des Amis de Peiresc, présidée par Jean-Marie Mathéy, et en particulier par Monique Puech qui raconta l'anecdote historique de l'éléphant Don Diego qui vint séjourner trois jours dans son domaine. À cette occasion, la commission extra-municipale du patrimoine menée par l'élu Christian Turcheschi a agréé la placette d'un très joli banc « à roues » réalisé par Giacomo Isolda et d'une table réalisée



Le maire Bruno Aicard entouré des membres de l'association des Amis de Peiresc et de Giacomo Isolda, concepteur du banc sur lequel il est assis !

(Photo M. R.)

par Madame Puech !

Cet éléphant de 4 ans arrivé des Indes sur le continent européen en 1621, a tout d'abord été offert au roi d'Espagne Philippe IV, avant d'être offert au roi d'Angleterre Jacques 1^{er} qui en fit cadeau à Louis XIII, qui lui-même le confia à un courtisan, le duc de Chevreuse. Celui-ci en fit le premier « éléphant spectacle » à Paris en 1626 et lui fit parcourir les routes d'Europe. En 1630, il arriva en Italie et le réseau de correspondants de Peiresc l'en informa. C'est

ainsi que ce dernier réussit à le faire passer par Belgentier en octobre 1631 pour pouvoir l'étudier à loisir durant trois jours et effectuer sa pesée contre 120 boulets de canon, soit 1,7 tonne. Ce bon Don Diego servit de modèle à de nombreux artistes dont Nicolas Poussin et le Bernin, et plus près de nous, il apparaît sur le bas-relief sculpté en 1987 par Philippe Meyer à l'entrée du domaine Peiresc.

M. R.

www.lecomtepeiresc.fr